

Le 11 décembre 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Wallonie : un acteur clé de l'industrie de la défense en Belgique et en Europe

Il y a quelques mois, le Gouvernement wallon a lancé la Task Force Défense afin d'amplifier les efforts pour positionner la Wallonie comme un acteur incontournable dans l'industrie de la défense. Cette initiative repose sur trois piliers : innovation, partenariats stratégiques et positionnement européen.

Aujourd'hui, à l'occasion d'une réunion de travail réunissant le Ministre-Président Adrien Dolimont, le Ministre Pierre-Yves Jeholet, des CEO de sept entreprises wallonnes actives dans la défense, Wallonie Entreprendre et Agoria Wallonie, la Région fait le bilan des actions engagées et lance de nouvelles initiatives pour renforcer la dynamique collective.

Une dynamique collective au service de la souveraineté industrielle

La Wallonie est le cœur de l'industrie de défense en Belgique :

- 1,8 milliard € de chiffre d'affaires et 4.000 emplois en Wallonie (sur 2 milliards € et 4.800 emplois en Belgique).
- Un secteur qui ne se limite pas à la production militaire : il englobe les solutions d'intelligence artificielle, la cybersécurité, l'innovation technologique, les matériaux avancés et les technologies médicales.

Répondre aux besoins belges et européens

La Wallonie travaille en étroite collaboration avec le Gouvernement fédéral pour garantir une approche cohérente et bénéfique à chaque entité.

L'objectif : capter une part significative des moyens nouveaux de la nouvelle vision stratégique de la Défense et orienter ces investissements vers des projets innovants, tout en renforçant les entreprises wallonnes dans l'accès aux projets européens.

Innovation : des choix stratégiques pour l'avenir

La Wallonie et les principaux acteurs wallons de la défense ont établi une série de thématiques d'innovation privilégiée par l'écosystème wallon de la défense, dans une optique de spécialisation et de montée en puissance des activités dans les domaines terrestre, aérien, spatial ou encore de la transformation industrielle (Exemples : Lutte anti-drones, IA et détection, véhicules autonomes, développement de futures munitions, cybersécurité, etc.)

Renforcement de la chaîne de sous-traitance

La Task Force a consulté 65 entreprises (majoritairement des PME).

Constats :

- Entreprises prêtes mais freinées par des pénuries dans les métiers d'ingénierie et techniques et manque de robustesse pour supporter des investissements conséquents
- Besoin de financements pour démonstrateurs et d'interactions avec grands donneurs d'ordre.

Points d'action :

- Capitaliser sur le leadership des Majors pour dynamiser l'ensemble de l'écosystème.
- Faciliter les contacts avec donneurs d'ordre belges et étrangers.
- Renforcer la maturité des acteurs pour s'inscrire dans les programmes européens.
- Soutenir le développement de la cybersécurité et l'IA
- Renforcer la participation à la comitologie européenne et à l'OTAN.

Emploi et formation : anticiper pour ne pas freiner la croissance

La défense est aujourd'hui un secteur stratégique, assumé et soutenu par tous. Ce succès amène des besoins de main-d'œuvre importants. Nous devons anticiper ces besoins pour éviter que la croissance soit ralentie par un manque de talents.

Les Wallons et Wallonnes ont les compétences pour faire de ce secteur un pilier technologique à la pointe, à condition d'être formés.

Dès 2026, la Wallonie mettra en place :

- Des *Rencontres Opportunités Défense* pour attirer des talents et promouvoir les carrières dans le secteur.
- Des *Coups de poing pénurie* pour les métiers critiques (ingénieurs, électromécanique, soudure).
- Une mobilisation des centres de compétences pour adapter les filières de formation aux besoins des entreprises.
- Des dispositifs RH spécifiques en collaboration avec les entreprises pour accélérer la montée en compétences.

Adrien Dolimont, Ministre-Président de la Wallonie : « *Dans un contexte géopolitique incertain, la Wallonie doit rester un acteur fort et uni. Cette réunion illustre notre volonté de travailler ensemble – pouvoirs publics, entreprises et partenaires – pour renforcer la chaîne de sous-traitance et positionner la Wallonie dans les grands programmes européens. Nous travaillons en étroite collaboration avec le Gouvernement fédéral car la Wallonie a tous les*

atouts pour capter une part significative des moyens du plan DIRS et contribuer à sa réussite.»

Pierre-Yves Jeholet, Vice-Président et Ministre de l'Industrie : « *Avec la Task Force Défense, nous avons posé des choix clairs et défini des priorités pour l'avenir : innovation, partenariats stratégiques et positionnement européen. Ces projets concernent, notamment, des technologies de pointe comme l'intelligence artificielle, la cybersécurité, la lutte anti-drones ou les véhicules autonomes. Mais ce développement ne peut réussir sans anticiper les besoins en compétences : nous devons mobiliser et former les talents wallons pour que notre région reste à la pointe. »*

CONTACTS PRESSE

Stéphanie Wyard | Porte-parole d'Adrien Dolimont
0473/80.66.47 – stephanie.wyard@gov.wallonie.be

Nicolas Reynders | Porte-parole de Pierre-Yves Jeholet
0473/27.14.79 – nicolas.reynders@gov.wallonie.be